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В гостях у томичей побывала делегация трудящихся города 

Кемерова. Наш корреспондент встретился с ее  руководите
лем, первым секретарем Кемеровского горкома КПСС В. М. 
Чурпитой и попросил ответить на ряд вопросов.

— Соревнование трудя
щ ихся двух сибирских горо
дов — Томска и Кемерова— 
стало традиционным. Что 
нового, Вениамин Михай
лович, принес первый год 
пятилетки?

— Мы поздравляем томи
чей — наших соседей и со
перников с успешным за
вершением заданий 1976 го
да.

Для кемеровчан минувший 
год был периодом активной 
борьбы за выполнение реше- 

.ний XX V  съезда нашей пар
тии. Безусловно, могучим 
стимулом стало традицион
ное, все крепнущее социали
стическое соревнование с 
трудящимися Томска.

Сделан новый шаг вперед 
в  развитии культуры и эко

номики Кемерова. Сверх 
плана реализовано продук
ции на 13 миллионов руб
лей, причем рост объемов 
составил к уровню 1975 го
да 5,5 процента. Перевыпол
нены задания по производи
тельности труда, товарообо
роту, грузовым и пассажир
ским перевозкам.

В центре внимания город
ской партийной организа
ции, как этого требу
ют решения XXV съезда 
КПСС, были вопросы по
вышения эффективности 
производства, качества всей 
работы. 85 процентов всего 
прироста объемов продукции 
было обеспечено за счет ро
ста производительности тру
да, то есть без увеличения 
численности работающих.

На многих предприятиях 
действует львовская система 
управления качеством. Сей
час со Знаком качества вы
пускается до 8,5 процента 
всей продукции против 2,8 
процента в 1975 году. Этот 
важный показатель продол
жает расти.

В постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ
о Всесоюзном .социалисти
ческом соревновании выдви
нут лозунг: «Работать луч
ше, повышать эффектив
ность и качество». Этому 
подчинена вся деятельность 
трудовых коллективов Ке
мерова. В соревновании все 
более инициативно участву
ет молодежь. Растет в горо
де количество комсомоль
ско-молодежных бригад.
Коллективное наставниче
ство становится все более 
широким.

— Одной из важ ны х я  ост
рых проблем остается капи

тальное строительство, не 
так ли?

— Да, капитальное строи
тельство, как и у томичей, — 
важный участок экономики. 
Во главу угла мы ставим 
задачу ускорить темпы со
оружения жилищно-граж
данских объектов. Акцент 
делается на высотные дома, 
школы и детские сады. В 
1976 году было построено 232 
тысячи квадратных метров 
жилья. Часть забот по реше
нию этой проблемы взяли на 
себя промышленные пред
приятия.

— Соревнование предпо
лагает обогащение опытом, 
общность интересов...

— Мы не только знако
мимся с городом, его людь
ми, но и стараемся перенять 
все лучшее. Например, по 
опыту томичей, решающих 
благородную задачу — прев
ратить Томск в город высо
кой дисциплины труда и

быта, — много внимания 
уделяем благоустройству, 
укреплению ремонтно-строи
тельных организаций.

Мы ждем быстрейшего 
окончания строительства 
газопровода Нижневартовск 
—Томск — Кузбасс. Сообще
ния с важной стройки — не 
редкость в нашей местной 
печати. Мы знаем, что сва
рено труб в нитку примерно 
пятьсот километров — поло
вина всей магистрали. Газ 
особенно важен для Кеме
рова: треть выпускаемой
продукции здесь приходится 
на предприятия химии.

В  вашем прекрасном ста
ринном городе я уже бывал. 
Так что могу сравнивать. 
Эти сравнения, конечно же, 
в пользу Томска — все мо
лодеющего города науки и 
промышленности.

От имени всех трудящих
ся Кемерова мы желаем то
мичам больших успехов.

ОБЛАСТНОЙ РАБСЕЛЬКОРО ВСКИ Й  СМ ОТР

Р А Б О Т А ТЬ  Л УЧ Ш Е,
ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

Прошло несколько меся
цев с тех пор. как в нашей 
механизированной ' колонне - 
начали внедрять цеховую 
систему организации произ
водства. Были созданы два 
цеха, в каждом назначены 
мастера, бригадиры. Вроде 
все по положению. Но суть 
работы по-новому мы еще 
не почувствовали, не ощути
ли на практике ее преиму
щества.

Знакомство с новой систе
мой организации производ
ства было недостаточно глу
боким, особенно для руково
дителей среднего звена. Ма
стера вынуждены нередко 
подменять бригадиров, по
тому что последние не зна
ют четко своих возросших 
прав и обязанностей, не под
готовлены к работе по-ново
му. Конечно, со временем 
все войдет в нужное русло, 
но учеба необходима, так 
как самотеком мы еще дол
го будем перестраиваться.

Вторая и основная, на мой 
взгляд, причина — отсут
ствие должной организации

труда. Сейчас мелиоратив
ные работы мы ведем только 
на одном объекте — елгдй- 
ских лугах, где предстоит 
осушить около 1.000 гекта
ров переувлажненных зе
мель. Но та 260 тысяч руб

лей на культуртехнических 
работах с осени прошлого 
года мы освоили только 14 
тысяч. Из 500 гектаров кор
чевки первой очереди за не
сколько месяцев очистили 
незначительную площадь.

Вместо полного светового 
дня механизаторы трудятся 
на объекте зачастую по 3—5

часов. Утром трактористы 
попадают на луга не раньше 
11 часов, так как автомаши
ны Шегарской автоколонны 
часто неисправны или со
всем выходят из строя. Ав
тобус, выделенный для этой 
цели, уже полгода находит
ся в ремонте. Трактор ДТ-75, 
предназначенный для обслу
живания техники, почти не 
работает. Чтобы привезти 
воду для тракторов, снима
ют с корчевки тяжелый 
Т-100. Сейчас возникла ост
рая необходимость треле
вать выкорчеванный лес, но 
нет троса. Пока стоит зим
няя дорога, надо завозить 
на объект трубы, но разгру
жать их нечем, так как три 
крана бездействуют с нача
ла декабря.

Естественно, подобная ор
ганизация дела не может не 
отразиться на настроении 
людей, которые видят, что 
прогрессивная форма орга
низации труда в таких усло
виях мало что меняет.

В . Щ ЕБОТИН,
мастер-строитель Ко- 

жевниковской ПМК-6.

В начале нынешнего года 
Шегарская межколхозная 
строительная организация 
включена в число генпод
рядчиков на сооружении 
сельского строительного 
комбината. В связи с этим 
план освоения капитальных 
вложений увеличился вдвое. 
Перед коллективом строите
лей поставлены более мас
штабные задачи, осуществ
ление которых будет под си
лу только при смелом ис
пользовании внутренних ре
зервов, повышении эффек
тивности производства и 
улучшении качества работ.

В решении этих вопросов 
большое поле деятельности 
и для нас, рабочих коррес
пондентов, активистов печа
ти. То, что у каждого кол
лектива есть резервы береж
ливости,. более эффективного 
труда, очень верно отметили 
в своем обращении ко всем 
рабселькорам области рабо
чие корреспонденты объеди
нения Сибкабель.

С помощью стенгазеты, 
районной газеты «Путь к 
коммунизму», газеты «Крас
ное знамя» мы решили раз
вернуть борьбу за хозяй
ское, рачительное и в то же 
время полное освоение выде
ленных ьл строительство 
объектов ССК средств, ра
циональное использование 
рабочего времени и механиз
мов, экономию строитель-, 
ных материалов. С этой це
лью в МСО разработаны 
конкретные мероприятия.

Кроме ежедневного конт
роля за ходом строительст
ва, вторая. среда каждого 
месяца будет считаться в 
нашей организации «днем 
качества». Создана специ

альная комиссия. В состав 
ее входят и активисты печа
ти.

Побывав на каждом объ
екте в «день качества», мы 
сможем более оперативно и 
принципиально обобщить- в 
своих материалах результа
ты проверок. Наша оценка 
будет учитываться и при 
ежемесячном подведении

По строгому 
с ч е т у

итогов социалистического со
ревнования между бригада
ми. А когда определятся 
коллективы-лидеры, органи
зуем обмен опытом их рабо
ты. Сейчас в бригадах мно
го внимания уделяется 
улучшению качественных 
показателей.

Бригада Владимира ,Ма- 
лашкевича первой в МСО 
организовала свою работу 
по методу бригадного подря
да. В эти дни коллектив ее 
трудится на сооружении 
22-квартирного жилого дома. 
Со строителями этой брига
ды мы будем поддерживать 
постоянную связь, чтобы не 
только более глубоко осве
щать в своих материалах 
преимущество прогрессив
ной организации труда, но и

по мере необходимости ока
зывать помощь.

Мы солидарны с рабочими 
корреспондентами объедине
ния Сибкабель в  том, что 
э к о н о м и к а  предприятия 
складывается из рачитель
ности и старательности каж
дого работника в каждую 
минуту. В  прошлом году в 
нашей организации отмече
но сокращение прогулов по 
сравнению с 1975 годом. Од
нако неоправданно возросло 
количество отпусков с раз
решения администрации. 
Этому нужно положить ко
нец, и мы настаиваем на 
том, чтобы впредь такие от
пуска люди получали лишь 
в исключительных случаях. 
Совместно с партийной, 
профсоюзной организация
ми, товарищеским судом соз
дадим обстановку нетерпи
мости к пьяницам и про
гульщикам.

Все эти меры и есть наша 
программа действий, и мы 
приложим максимум усилий 
для ее выполнения. Мы от
даем себе ясный отчет в том, 
что экономия рабочего вре
мени и строительных мате
риалов, рациональное ис
пользование механизмов 
также работают на пятилет
ку, способствуют повыше
нию эффективности и каче
ства.

А. КУЛИКОВА, 
инженер по труду и за 
работной плате, рабкор 
шегарской районной га
зеты  «Путь к комму

низму»;
А. ЧУПРЫНИН, 

мастер, редактор стенга
зеты  МСО «Строитель»;

М. М АРГЕРТ, 
нормировщица, член ред

коллегии стенгазеты.

Н а  т р а с с е  г а з о п р о в о д а

Январь 
— месяц 
горячий

Вначале — цифры. Только за вторую десятидневку ян
варя на отрезке газопровода по обе стороны «нулевого 
пикета» изолировщики треста Востокнефтепроводстрой 
отработали двенадцать километров трассы. И пусть это 
всего лишь одна десятая нашего участка, показательно — 
дело сдвинулось с мертвой точки.

Январь на томском севере — месяц суровый. Мороз за 
сорок, да еще с ветром. Трудно людям, трудно и маши
нам. Порою металл не выдерживает низких температур 
и, перекаленный морозом, ломается. Но по-настоящему 
ударно трудятся рабочие участка СУ-3 в Парабели, да и 
мы, представляющие в Каргаске коллектив СУ-1, стре
мимся не отставать от наших коллег. Только бы не под
водила техника — мы уложимся в срок.

За четырнадцать лет, которые я отдал трубопроводным 
магистралям, пришлось участвовать в  строительстве мно
гих трасс. Могу сказать — и это подтвердят мои товари
щи — томский газопровод — по-настоящему трудная и 
сложная трасса. Но ни морозы, ни другие помехи нелас
ковой сибирской природы не смогут остановить решаю
щее наступление строителей. Мы готовимся к последнему 
броску, а начинаем его уже сейчас.

В. ЕФИМОВ,
машинист трубоукладчика СУ-1 треста 

Воотокнефтепроврдмонтаж.

■М

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

У ч е н ы й  и 
н а с т а в н и к

Его студенческая юность 
проходила в трудное время —  
1926 — 1930 годы. «Кадры реша
ли все» —  и будущих специа
листов учили по ускоренной 
программе. Кураторов, препо
давателей, которые бы настав
ляли студентов, тогда не было. 
Рядом за партой сидели быв
шие рабфаковиы, участники 
гражданской войны, отцы се
мейств —  люди самостоятель
ные. У  них-то и проходила 
жизненную школу зеленая мо
лодежь.

Двадцать лет было Армину 
Стромбергу, когда он окончил 
вуз и стал инженером-химиком. 
В этом же возрасте он опубли
ковал свои первые научные 
труды.

Теперь А. Г. Стромберг — 
один из ведущих ученых- 
электрох,ими.кс«в, автор тео
рии необратимых анодно-ка
тодных волн в амальгамной 
полярографии. Он один из 
авторов учебного пособия по 
физической химии и сборни
ков примеров и задач по 
электрохимии и химической 
термодинамике.

Профессор А. Г. Стром
берг — основатель и руково
дитель томской школы по- 
лярографистов, которые за
нимаются разработкой высо
кочувствительных методов 
контроля технологии особо 
чистых реактивов, металлов 
и сплавов.

— Мы создаем современ
ные электрохимические ме
тоды анализа для определе
ния микропримесей в мате
риалах высокой чистоты, ---
дает пояснение профессор.— 
Иначе говоря, работаем для 
повышения качества продук
ции., как требуют планы де
сятой пятилетки. Участвуем 
и в борьбе с загрязнением 
окружающей среды. Метод 
полярографии развиваем 
комплексно: создаем теорию, 
р а зрабаты в ае м ап п а р а тур у, 
предлагаем практическое 
применение метода в анали
зах. Определяющими явля
ются требования производ
ства.

Результаты исследований 
томского ученого и его кол
лег внедряются в ядерной,

полупроводниковой и лазер
ной технике, в микроэлект
ронике. Многое сделано для 
■анализа месторождений неф
ти Томской области, природ
ных вод, руд и  горных по
род.

Армии Генрихович много 
лет возглавляет кафедру на 
хим и ко-технологическом фа
культете ТПИ. Несколько 
десятков человек защитили 
под его руководством канди
датские диссертации, неко
торые стали докторами на
ук. Профессор руководит на- 
учно-методичеоким семина
ром на факультете, является 
членом многих научных со
ветов Министерства высшего 
и среднего образования 
СССР, Академии наук СССР, 
выступает с лекциями перед 
учеными города. Но глав
ным делом своей жизни он 
считает подготовку инже
нерных кадров. Студентам 
он отдает все свои знания и 
большой опыт. Он учит их 
творчеству, независимо от 
того, будут они производст
венниками или пойдут в на
уку. Профессор знает, что -в 
заводском цехе подчас эта 
способность требуется не 
■меньше,, чем в лаборатории. 
Поэтому его питомцы ак
тивно занимаются научными 
исследованиями по пробле
матике кафедры, участвуют 
-в выполнении хозяйствен
ных договоров с предприя
тиями, являются соавторами 
изобретений и открытий.

Надо видеть, как седой 
профессор разговаривает с 
-молодежью! Это беседа на 
равных, с глубоким уваже
нием сторон, когда одни пре
клоняются перед знаниями и 
опытом, а другой верит в 
силы и молодость, возлагает 
■надежды. Профессор говорит 
со студентами о жизни, кни
гах, науке, музыке. И это 
важно для молодежи,, навер
ное, не меньше, чем лучшие 
лекции любимого учителя.

Р. ГОРОДНЕВА.
Фото А. Зюлькова,

ИНФОРМАЦИЯ
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Они ведут изолировку и 

укладку магистрали тазо- 
провода Нижневартовск — 
Томск — Кузбасс на участ
ке от Томска до Кемерова.

Трест Воетоксибтрубопро- 
водстрой базируется далеко 
на востоке —• в Ангарске, а 
иркутянам, как известно, 
морозы не страшны. И пото
му на сегодня и з восьмиде
сяти восьми километров 
трассы, приходящихся на 
подразделения ангарцев, 
расчищено 88. Закончена 
полностью поворотная свар, 
ка и близка к  завершению 
потолочная.

НА СНИМКЕ А. Кузярина 
(слева направо): машинисты 
трубоукладчиков С М У.4
Виктор Иванович Биль, Ф а
рит Агзамович Самигулин и 
Тимофей Куприянович Со
рокин.

ЯНВАРСКИЙ РИТМ

ЛИСИЦА. Победители социа
листического соревнования 
1976 года среди лесорубов 
Прикетья бригады Алексея 
Федоровича Андрианова и 
Алексея Тимофеевича Ш кури
ма из Мэкзырского филиала 
Ингузетского леспромхоза 
провели защиту новых обяза
тельств. В юбилейном году 
бригаде А . Т . Шкурима реши
ла заготовить 120 тысяч кубо

метров, А . Ф . Андрианова —  
115 тысяч. О ба коллектива 
продолж аю т успешно внед
рять бригадный подряд. Цепь 
лесорубов —  сэкономить за 
год не менее 32 тысяч руб
лей.

Б А ТУР И Н О . Бригада И. И. 
Козлова первой в Лайском 
леспромхозе рапортовала о 
выполнении январского зада
ния. В юбилейном году этот 
передовой коллектив решил 
повысить выработку на трак
тор в полтора раза. Цель ле
созаготовителей —  заготовить 
четырьмя тракторами 100 ты
сяч кубометров леса за год.

Недавно в Батурине состо
ялся районный семинар, на 
котором лесозаготовители 
изучали опыт передовой 
бригады, первой в Причу- 
лымье освоившей метод хоз
расчетного подряда.

К А ТА Й ГА , Пять бригад

Катайгинского леспромхоза 
вместе с администрацией 
предприятия подписали до
говор на хозрасчетный под
ряд. К трем лесосечным кол
лективам, уже освоившим 
этот метод, присоединились 
бригада на вывозке леса В. В. 
Селезнева и бригада нижнего 
склада А. Ф . Шабанова.

ЛИНЕВО. Ритмично трудит
ся в январе коллектив самого 
отдаленного в объединении 
Томлеспром Линевского лес
промхоза. За 27 дней пред
приятие опередило плановый 
график по вывозке почти на 
4 тысячи кубометров, по про
изводству деловой древесины 
—  на 2,5 тысячи.

На предприятии организова
на круглосуточная диспетчер
ская служба, в воскресные дни 
установлено дежурство инже
нерно-технических работников. 
Поставлена цель— в январе пе

ревыполнить график вывозки 
на 6 тысяч кубометров, а за 
первый квартал заготовить и 
вывезти не менее 44 процен
тов годового объема древе
сины.

КАРГАСОК. Три в соревно
вании бригад Каргасокского 
лесопромышленного комбина
та задают коммунисты, маяки 
производства. Лучше других 
трудятся в январе лесосечные 
бригады Ю . М. Тот-оглы  и 
Н. С. Шанцева. На вывозке 
впереди бригада М. Ф . О ди н 
цова, на нижнем складе —  ук
рупненные коллективы, кото
рые возглавляют А. И. Усеико 
и С. X. Бахтеев.

Цель каргасокских лесору
бов —  заготовить в первом 
квартале 45 процентов леса от 
годового объема, произвести 
41 процент деловой древеси
ны.

З А К А З Ы  С Е Л А  
Д О С Р О Ч Н О

выполнил коллектив объеди
нения Сибкабель.

С большим вниманием 
здесь было воспринято пись
мо ЦК КПСС колхозникам, 
рабочим совхозов, механиза
торам, ученым, специали
стам сельского хозяйства я 
работникам промышленно
сти, поставляющей селу ма
териально-технические сред
ства. Спока беле вцы дел ают 
для села множество видов 
продукции. В  прошлом году 
все эти заказы были выпол
нены точно в срок и в пол
ном ассортименте. На пер
вый квартал нынешнего го
да работники сельского хо
зяйства Томской области 
сделали Сиокабелю заказ на 
75 километров установочных 
проводов. Этот заказ выпол
нен уже. в январе.

В. ЩУКИН.

н о в ы й

С В И Н О В О Д Ч Е С К И Й
К О М П Л Е К С ,
рассчитанный на 108 тысяч 
голов, начали проектировать 
в Томском институте «Гип- 
роводхоз».

Составляется технико- 
экономическое обоснование 
на этот объект, который бу
дет расположен в районе се
ла Копылова. Здесь же, в 
институте, готовится техно
рабочий проект для Калтай- 
окого межхозяйственного 
водохранилища емкостью 5 
миллионов кубометров. Оно 
предназначено для нужд ок
ружающих этот район хо
зяйств. Стоимость сооруже
ния составит около 2 мил
лионов 200 тысяч рублей.

В. ПЕТРОВ.

ПАТЕНТЫ ИЗ АНГЛИН
были вручены на днях на 
заседании совета политехни
ческого института.

Патентная служба Вели
кобритании запатентовала 
изобретение работников 
ТПИ — доцентов Е. Е. Си
роткиной, В. П. Лопатинско- 
го, Г. Н. Иванова, старшего 
преподавателя С. И. Кудино
вой, старшего научного со
трудника Р. М. Коган, асси
стента В. Д. Пирогова и 
младшего научного сотруд
ника Н. А. Цехановокой. 
Томские ученые разработали 
новые светочувствительные 
полимеры, которые могут 
служить в качестве фоточув- 
ств-ительных материалов, а 
также технологию их полу
чения в промышленных ус
ловиях. Изобретение томи
чей внедрено на ряде пред
приятий страны.

Р. ГОРСКАЯ.

Т Р И Д Ц А Т Ь  
У Д А Р Н Ы Х  В А Х Т
с начала года объявил кол
лектив подшипникового ' за
вода в честь 60-летия Ок
тября.

Несмотря на то, что пред
приятию план выпуска про
дукция нынче увеличен поч
ти на 8 процентов, завод 
идет четко в графике. Лиди
руют в соревновании коллек
тивы автоматно-токарного, 
термического, шлифовально- 
сборочного № 3 и цеха прут
ковых автоматов. Итоги со
ревнования подводятся че
рез каждую десятидневку. 
Это трудовое соперничество 
позволяет предприятию ра
ботать ритмично.

Т. ТИМОФЕЕВ.

ТРЕТИЙ ГОД ПОДРЯД
отдел преобразователей на
пряжения и тока НИИ ав
томатики и электромехани
ки при ТИАСУРе занимает 
первое место по итогам со
циалистического соревнова
ния среди подразделений 
института.

Отдел объединяет несколь
ко лабораторий и секторов. 
В  числе новых разработок 
отдела — модулятор широ
ковещательных. радиопере
датчиков большой мощно
сти, имеющей вдесятеро 
меньший вес, чем обычная 
система подобного назначе
ния, и большую точность 
воспроизведения сигналов; 
ряд сетевых стабилизаторов 
переменного напряжения, 
также значительно превос
ходящий отечественные и 
зарубежные образцы.

В  порядке оказания шеф
ской помощи средней школе 
поселка Молодежный Том
ской области разработан 
«Экзаменатор «Эврика», 
предназначенный для про
верки знаний учащихся. 
Подготовленная партия при
боров в феврале поступит з  
школу.

С. СОРОКИНА.
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Г О Р И З О Н Т Ы
СВЕРШ ЕНИИ

В области проходят собрания партийного 
актива, пленумы, на которых обсуждается 
письмо Центрального Комитета КПСС. Их 
участники глубоко анализируют результа
ты работы в сельском хозяйстве в минув

шем году, определяют конкретные задачи 
на будущее. Они одобряют меры, наме
чаемые письмом ЦК КПСС, заверяют, что 
сделают все для успешного выполнения 
решений XXV съезда партии.

Внимание резервам
БЕЛЫЙ ЯР. На собрании 

партийного актива с докла
дом «О задачах партийных, 
советских, профсоюзных, 
комсомольских организаций, 
руководителей совхозов и 
промышленных предприя
тий, вытекающих из письма 
ЦК КПСС» выступил первый 
секретарь райкома партии 
В. Б. Ильин. Он охарактери
зовал результаты прошед
шего года. Район справился 
с планом производства сель
скохозяйственной продук
ции. Это стало возможным 
благодаря большой работе 
партийных организаций, су
мевших мобилизовать кол
лективы на выполнение сво
их социалистических обяза
тельств.

КРИВОШЕИНО. Здесь на 
собрании партийного актива 
с докладом «О задачах пар
тийных, советских, профсо
юзных, комсомольских орга
низаций, руководителей сов
хозов и промышленных пред
приятий, вытекающих из 
письма ЦК КПСС» выступил 
второй секретарь райкома 
КПСС Ю. Д. Долгин. Он от
метил. что хозяйства района 
справились с планами про
дажи молока государству, но 
не выполнили задание по 
поставкам мяса. Партийные 
организации много сделали, 
чтобы выполнить планы 
первого года пятилетки. Од
нако главное внимание в 
докладе было обращено на 
резервы, которые еще име
ются в производстве сель
хозпродуктов.

Пока еще низка культура 
земледелия. В результате 
не всегда животноводство 
бывает обеспечено кормами. 
К тому же они используются 
в некоторых хозяйствах не
рационально.

В  показателях хозяйств

Основное внимание до
кладчик и выступившие в 
прениях главный зоотехник' 
района А. Е. Романов, рабо
чие совхоза «Белоярский» 
Т. Т. Доброва и А. Е. Капи- 
тохин, начальник Полуде- 
новской мехколонны А. Н. 
Иванов, секретарь парткома 
Ингузетского леспромхоза 
А. А. Гусаков уделили нере
шенным проблемам, резер
вам, которые имеются в 
совхозах.

А таких резервов много. 
Район выполнил план прода
жи мяса государству. Но 
сдаточный вес животных, 
откормленных в совхозах, 
низкий. Низки и среднесу
точные привесы, что являет
ся следствием слабой орга
низации труда. Надои на ко-

наблюдается большая конт
растность. Окажем, передо
вая доярка совхоза «Петров
ский» Новоселова получила 
самый большой в районе 
надой от каждой коровы — 
по 3.367 килограммов моло
ка, а во многих хозяйствах 
надои едва превышают 2-ты- 
сячный рубеж. Многое пред
стоит сделать хозяйствам по 
укреплению «рудовой дис
циплины.

Качество продукции — это 
такая проблема, которая сто
ит перед каждым хозяйст
вом. Совхозам зачастую воз
вращают молоко, мелколес
ные животные, которые сда
ются в приемные пункты, 
тоже не способствуют улуч
шению качественных пока
зателей. Много предстоит 
сделать по улучшению каче
ственных. показателей в по
леводстве. .

Письмо Центрального Ко
митета партии разбудило 
инициативу тружеников 
сельского хозяйства. Мно
гие из них сейчас, .пере
смотрев свои социалистиче-

рову могли быть выше, ес
ли бы животноводы, специа
листы уделяли больше вни
мания ремонту стада.

Промышленные предприя
тия района оказали совхозам 
немалую помощь, но эта по
мощь была односторонней. 
Важно, чтобы промышлен
ники оказывали селу по
мощь механизаторами, тех
никой, культурным обслу
живанием. Как об одном из 
резервов, на собрании акти
ва шла речь о необходимо
сти промышленным пред
приятиям развивать цодеоб- 
ные хозяйства, оказывать 
внимание и помогать рабо
чим в ведении личного Хо
зяйства.

екие обязательства, берут 
более высокие рубежи. Так, 
выступая на собрании пар
тийного актива, доярка сов
хоза имени Свердлова В. Л. 
Морозова взяла обязатель
ство надоить от каждой ко
ровы по 3.500 килограммов. 
Секретарь парткома совхоза 
«Кривошеинский» В. В. Тол
мачев ' доложил собранию, 
что доярки хозяйства при
няли обязательство надоить 
в текущем году по 3 тысячи 
килограммов молока от каж
дой коровы. Бригадир свино
товарной фермы совхоза 
«Петровский» Н. С. Рудниц
кий в своем выступлении 
вскрыл большие резервы, 
которые имеются в районе 
для производства свинины.

Участники собрания обра
тили .внимание руководите
лей хозяйств на улучшение 
воспитательной работы в 
трудовых коллективах. Долг 
Каждого сельского тружени
ка, говорится в постановле
нии актива, сделать в-се, что
бы высокими достижениями 
ознаменовать 1977 год и пя
тилетку в целом.

М ЕХАНИЗАТОР — 
центральная фигура 
современного сельско

го хозяйства. От его знаний 
и профессионального мастер
ства, оцыта, от его отноше
ния к делу в решающей сте
пени зависят конечные ре
зультаты работы колхоза и 
совхоза. Обеспечение хо
зяйств механизаторскими 
кадрами для двухсменной 
работы приобретает в насто
ящее время первостепенное

гото&ки шоферов в школе 
создана неплохая материаль
ная база: четыре грузовых 
учебных автомобиля, хоро
шие теплые гаражи. У нас 
опытные, -знающие и .любя
щие свое дело преподавате
ли автодела Д. Ф. Поздеев и 
В. А. Петухов.

Сложнее было с привле
чением к механизаторским 
специальностям девушек. 
Мы долго думали, советова
лись на педсовете, в райкоме

сти, танцы. К услугам ре
бят спортивная площадка, 
телевизор, магнитофон с 
усилителем.. "Колхоз снаб
жает лагерь мясом, овощи 
свои, молоко •— в неограни
ченном количестве. В суббо
ту после обеда ребят разво
зим по домам, воскресенье 
они проводят в семьях. У 
нас четыре девятых класса. 
Получается, что каждый 
класс имеет свой 20-днев
ный сезон.

ШКОЛЬНИК ОСВАИВАЕТ  
АВТОНОБИЛЬ И ТРАКТОР
значение. «Там, где механи
заторов не хватает, — гово
рится в письме ЦК КПСС, — 
надо организовать дополни
тельную их подготовку, ис
пользовать все формы и ме
тоды обучения — сельскую 
общеобразовательную сред
нюю школу, профессиональ
но-технические .училища, 
различные курсы». Цен
тральный Комитет КПСС 
призвал в этом письме орга
низовать по примеру ростов
чан массовый механизатор
ский всеобуч, чТОбы как 
можно больше сельских жи
телей освоили профессию 
механизатора, умели управ
лять трактором, автомоби
лем, знали различную тех
нику и машинную техноло
гию производства.

В  нашей школе — самой 
крупной в Первомайском 
районе — сложилась опреде
ленная система производст
венного обучения и профес
сиональной ориентации 
школьников, здесь обучает
ся 800 человек. Родители 
многих из них работают в 
колхозах «Первое мая», 
«Рассвет», «Заря», «Искра». 
Так что и профессиональное 
ориентирование у . нас сель
ское. механизаторское.

На протяжении десяти 
лет школа готовит шоферов 
III класса, по 50—60 юношей 
в каждом выпуске. Сейчас 
автомашину изучают 60 де
вятиклассников и 40 десяти
классников.

Мы считаем, что для под-

К А К  У Ч И Т Ь
«Учаним не сосуд, который 

надо наполнить, а факел, кото
рый надо зажечь», —  эта мысль 
в течение трех дней звучала в 
докладах, которые были прочи
таны на педагогических чтени
ях, организованных Томским ав-

партии и райисполкоме, а 
также с родителями — обу
чать девушек на трактори- 
стов-машинистов или нет. И 
все же решили — обучать. С 
прошлого учебного года вве
ли новый предмет произ
водственного обучения. Сего
дня . на трактористов-маши- 
нистов учатся 139 девушек 
9—10-х классов. Весной будет 
первый выпуск. Девчата, 
правда, не сразу, но со вре
менем охотно стали изучать 
трактор, с увлечением водят 
его. Правление колхоза «Пер
вое мая»— наш шеф—переда
ло нам два трактора «Бела
русь» с прицепами. Много 
сил отдал оборудованию 
кабинета механизации пре
подаватель основ производ
ства А. Н. Москвитян.

Есть у нас база и для 
практического закрепления 
знаний на практике. Вот уже 
15 лет в школе работает уче
ническая производственная 
бригада. Неподалеку от 
райцентра создан спортивно
трудовой лагерь «Алгоритм». 
Ломовицкое отделение кол
хоза выделило вам два жи
лых дома, сами ребята пост
роили дощатую кухню-сто
ловую. Девятиклассники в 
четыре потока проходят 
здесь " практику: четыре
часа работают в поле, 
затем — отдых: экскур
сии по Чулыму, встречи 
со студентами-стройотрядов- 
цами. спортивные соревно
вания, конкурсы любозна
тельных, концерты худо
жественной самодеятельно-

У Ч И Т Ь С Я
тодорожным техникумом. В 
чтениях приняли участие около 
50 преподавателей этого техни
кума, а также гости из Сверд. 
ловска, Кызыла и Хабаровска. 

Содержательные сообщения,

Во время производствен
ной практики девяти
классники на площади 3 гек
тара вырастили хороший 
урожай капусты, свеклы, 
кормовой брюквы. Вместе с 
колхозом выращивали 25 
гектаров картофеля. Мы 
полностью удовлетворяем 
потребности общественного 
питания колхоза и при
школьного интерната в ово
щах.

Шефы у нас хорошие. Мы 
с _ глубокой признательно
стью отмечаем понимание 
задач школы, государствен
ный подход к ее нуждам со 
стороны председателя кол
хоза «Первое мая» П. П. Ко
шеля и управляющего Сель
хозтехникой — нашего вто
рого шефа — А. Ф. Кура- 
феева. А еще хочется отме
тить правление колхоза 
«Искра» во главе с предсе
дателем Ю. И. Броком. Не 
имея официальных шеф
ских обязанностей перед 
нами, они, тем не менее, 
передали нам на днях совер
шенно бесплатно новую гру
зовую автомашину ГАЗ-52. 
Колхоз этот от нашей шко
лы далеко — за 80 километ
ров, но дети учатся у нас, 
— и правление мудро, по-хо
зяйски решило: этот пода
рок обернется для колхоза 
со временем десятками обу
ченных шоферов.

Профориентация не огра
ничивается производствен
ным обучением. Традицион-

обобщающие достижения сов
ременной педагогики и собст
венный опыт, представили пре
подаватели-томичи: Т. В, Ба-
завлук —  «Педагогика способ
ностей», Т. П. Киреева —  «Пути 
формирования системности в 
занятиях учащихся», Р. П. Гин
дина —  «Учебник в руках уча
щихся», Т, Г, Гинько —  «Кая

С О Р Е В Н О В А ТЬ С Я — ЗНАЧИТ ПОБЕЖДАТЬ
В  Томске состоялось собрание партийно-хозяйственно

го актива работников леоной, деревообрабатывающей 
промышленности и лесного хозяйства. На собрании под
робно говорилось о задачах тружеников леса по выполне
нию постановления ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистическом 
соревновании за повышение эффективности производст
ва и качества работы, успешное выполнение заданий де
сятой пятилетки».

Докладчик, заведующий 
отделом лесной промышлен
ности обкома КПСС М. Д. 
Вялов отметил, что ле
созаготовители взяли не
плохой старт в новом го
ду пятилетки. Сверх годо
вого плана реализовано 
продукции на 1.644 тысячи 
рублей, в том числе пред
приятиями объединения 
Томлеспром — на 1.136 ты
сяч. Сверх годового плана 
предприятиями всей отрасли 
вывезено 132 тысячи кубо
метров леса, произведено 
19 тысяч кубометров деловой 
древесины и более 28 тысяч 
кубометров пиломатериалов. 
Перевыполнен план по про
изводительности труда все
ми ведомствами. Особенно 
успешно завершили год кол
лективы Ингузетского, Нойо- 
тегульдетского леспромхо
зов, Каргасокского ЛПК.

Вместе с тем из-за плохо» 
го использования производ
ственных мощностей и меха
низмов, низкой фондоот
дачи, роста затрат на содер
жание техники и непроиз
водительных расходов ряд 
предприятий ухудшил эко
номические показатели.

На совещании отмечалось, 
что один из главных путей 
повышения эффективности 
производства — внедрение 
бригадного подряда во всех 
хозяйственных подразде
лениях. По итогам года 25 
лесозаготовительных бригад 
объединения, освоивших но
вую форму трудр, заготови
ли 2.056 тысяч кубометров 
леса, снизив себестоимость 
на 88 тысяч рублей. Во вто
ром году пятилетки по 'ме
тоду бригадного подряда 
трудятся 50 коллективов. 
Главное, чего удалось до

стигнуть сегодня, — стрем
ление рабочих улучшать 
экономические показатели. 
Хозяйский, рачительный 
взгляд на производство, бо
лее бережное отношение к 
технике и лесосечному фон
ду помогут значительно 
улучшить экономику лес
ных предприятий.

В зале, где проходил пар
тийно-хозяйственный актив, 
был вывешен красочно 
оформленный лозунг: «Тру
женики леса! Шире соревно
вание за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы!» Этот при
зыв стал лейтмотивом, 
главной темой большинства 
выступлений.

— ' Соревнование лесозаго
товителей комбината, — ска
зал секретарь парткома 
Каргасокского ЛПК А. А. 
Щедрин, —- возглавляют 
коммунисты. Мы ставим за
дачу в первом квартале за
готовить 45 процентов го
дового объема древесины, 
приняли повышенные обяза
тельства в честь 60-летия 
Великого Октября. Цель на
шей партийной организации 
— направить усилия кол
лектива комбината на вы

полнение решений октябрь
ского (1976 г.) Пленума ЦК 
КПСС, резко улучшить ка
чественные и экономические 
показатели за счет широко
го распространения бригад
ного подряда.

О недостатках, которые 
мешают более успешному 
внедрению хозрасчетного 
подряда, в частности о 
неудовлетворительном инже
нерном обеспечении и уче
те, рассказал бригадир Па- 
рабельского леспромхоза 
Н. В. Кукушкин.

Победитель социалистиче
ского соревнования среди 
погрузочных коллективов 
объединения Томлеспром, 
бригадир комсомольско-мо
лодежной бригады Нарым- 
ской сплавконторы В. Г. 
Комлев говорил:

— Соревноваться — значит 
побеждать. В юбилейном го
ду мы обязуемся отгрузить

450 тысяч кубометров древе
сины.

Каким должен быть хоз- 
.  расчетный подряд на вывоз

ке древесины? О первом 
опыте рассказал бригадир 
Клюквинского транспорт
ного цеха Ингузетского лес
промхоза Е. А. Смышляев.

О задачах на юбилейный 
год и пятилетку, о дальней
шем совершенствовании со
циалистического соревнова
ния говорили главный ин
женер объединения Том
леспром Е. П. Савин, брига
дир рамного потока первого 
лесозавода Томского ЛПК 
А. С. Коба, секретарь коми
тета ВЛКСМ мебельного 
комбината Н. С. Балобан, 
директор Калтайского лес
хоза М. Н. Рявкин.

На собрании партийно
хозяйственного актива вы
ступил секретарь обкома 
партии А. Г. Мельников.

Приняты социалистические обязательства на 1977 год 
и десятую пятилетку. Лесозаготовители области решили:

— реализовать сверх плана товарной продукции в юби
лейном году на 540 тысяч рублей, в том числе к 7 ноября 
— на 407 тысяч.

— повысить производительность труда на 3,7 процента;
— в первом квартале вывезти 39—40 процентов годово

го объема древесины.

Вера Даниловна Мои
сеенко .одна из передо
вых доярок Бакчарского 
района. В течение мно
гих лет она трудится на 
Богатыревской молоч
нотоварной ферме сов
хоза «Чернышевский».

На первый год деся
той пятилетки Вера Да
ниловна брала обяза
тельство: надоить от
каждой фуражной ко
ровы 3.000 килограммов 
молока. Слово свое 
доярка сдержала с че
стью, надоив по 3.370 
килограммов. Отлично 
трудится В. Д . Моисеен
ко и в этом году.

Фото В. Дегаева.

Десять лет трудится 
на манометровом заво
де в цехе №  3 ударник 
коммунистического тру
да токарь-револьверщик 
Т. Алемасова. Лучшая 
по профессии, профорг 
механического участка, 
Тамара сочетает работу 
с успешной учебой в 
машин остр опт е л ь н о м 
техникуме.

Фото В. Казанцева.

ньвди у нас стали вечер» 
«Гори, моя звезда!» — это 
встречи с врачами, учите
лями, связистами, работни
ками культуры и другими 
специалистами райцентра. 
Особую заботу проявляем о 
том, чтобы как можно 'больше 
детей после школы пошло в 
сферу материального произ
водства, особенно в i сель
ское хозяйство и лесную 
промышленность. С этой 
целью в школьном музее 
боевой и трудовой славы 
первомайцев постоянно об
новляются экспозиции о 
лучших людях района, про
водятся встречи учащихся 
с ветеранами труда, передо
виками производства.

Вся эта работа дает непло
хие конечные результаты: 
молодые кадры закрепля
ются на селе. За три послед
ние года более 60 человек 
(каждый четвертый выпуск
ник) остались работать на 
селе. Из стен нашей школы 
вышли одна из лучших доя
рок области Т. Ворило, зоо
техник Ломовицкой фермы 
Л. Куштель, рабочий Сель
хозтехники С. КовяЗин, шо
феры колхоза «Рассвет»
A. Смирных и Д, Чича-к, ме
ханик Сельхозтехники
B. Денисов, директор Меж- 
колхозлесхоза В. Туркасов 
и многие другие, известные 
в районе люди.

Но немало в этой работе и 
трудностей. Нам необходи
мо построить автодром и 
трактородром, типовые по
мещения для спортиЭно- 
трудового лагеря старше
классников. Нужен нам и 
новый земельный участок 
для организации производст
венной практики — ста
рый мал и истощился. Не 
досужей забавой, а серьез
ным делом должны считать 
труд школьников на земле 
работники агротехнической 
службы колхоза «Первое 
мая».

Как нам сообщили, все эти 
нерешенные вопросы • шеф
ской помощи будут рассмот
рены на ближайшем заседа
нии партийного бюро колхо
за. И у нас нет никаких 
сомнений, что вместе с ше
фами. общественностью 
райцентра мы с честью вы
полним задачи, поставлен
ные перед средней школой 
XXV съездом КПСС и по
следующими решениями 
Центрального Комитета 
партии. ,

н . ЛОГИНОВ,
директор Первомайской 

средней школы.

повысить уровень научной ор
ганизации учебного труда». В 
сообщениях преподавателей 
была раскрыта основная тема 
педчтений —  «Каи учить учить
ся».

В. РОМАНЧУКОВ,
заместитель директора по 
учебной работе автодорож

ного техникума.

Ж  и в  о е  

с л о в о  

п а  р  т  н  и
Издательство политиче

ской литературы выпусти
ло сборник «Мир о XXV 
съезде КПСС». Книга от
крывается текстом из речи 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
при закрытии XXV съезда 
партии.

В сборнике приводятся 
выступления делегатов 
съезда, высказывания о 
XXV съезде КПСС руково
дителей братских партий 
социалистических стран, 
руководителей коммунисти
ческих партий капитали
стических государств, ком
мунистических и националь
но-демократических пар
тий Азии, Африки, Ла- 
тйнской Америки. В книге 
опубликованы также от
клики советских трудящих
ся, представителей широ
ких кругов общественно
сти, материалы зарубежной 
прессы, характеризующие 
XXV съезд КПСС как собы
тие всемирно-историческо
го значения, положившее 
начало новому этапу борь
бы прогрессивных сил за 
мир, свободу народов и 
социальный прогресс.

(ТАСС).

З а  т о п л и в о м  —
н а  д и р и ж а б л е

У магистральных нефте- 
и газопроводов появляется 
необычный помощник — 
дирижабль. Проект его 
использования для транс
портировки топлива разра
ботан киевскими учеными 
и одобрен государственной 
комиссией Госплана СССР.

Такой воздухоплаватель
ный аппарат станет как бы 
летающим поездом. Длина 
состава около полутора 
километров, крейсерская 
скорость — до ста кило
метров в час. Роль ваго
нов будут выполнять аэро
статы, а локомотива — ди
рижабль- буксировщик. 
Еще один дирижабль зай
мет место в хвосте состава 
для стабилизации. Проект 
предусматривает сооруже
ние на промыслах специ
альных станций для загруз
ки газа и нефти, а в конеч
ных пунктах — для их от
качки в трубопроводы или 
подземные хранилища.

(Корр, ТАСС).
Киев.

НУЖЕН
Научно-атеистическое вос

питание — один из важней
ших участков идеологиче
ской работы, требующий по
вседневного внимания. За 
последние годы в нашей об
ласти повысился уровень 
атеистической пропаганды, 
более эффективной стала 
индивидуальная работа с 
верующими.

Определенный вклад в 
улучшение этой работы вно
сят организации общества 
«Знание». Действует област
ная двухгодичная школа 
лекторов-атеистов, члены 
общества принимают уча
стие в подготовке кадров на 
отделении атеизма универ
ситета марксизма-ленинизма 
обкома КПСС.

Заслуживает внимания 
цикл лекций по научному 
атеизму, читаемый на ряде 
предприятий Томска (заво
дах подшипниковом, «Сиб- 
электромотор», в объедине
нии Сгебкабель и других). 
Читается цикл лекций на те
му «Советский образ жизни 
— основа и условие преодо
ления религиозности» в 
культпросветучилище, он 
также будет организован в 
лесотехникуме и музыкаль
ном училище. 36 школ на
чальных знаний о природе, 
обществе и человеке органи
зовано в области, Школы по 
научному атеизму действу
ют  ̂в Томском и Асиновском 
районах, регулярно прово
дятся семинары атеистов в 
г. Колпашеве и Вакчарском 
районе. На.учшо-методиче- 
ский совет общества «Зна
ние» намерен оказать по
мощь в организации ате
истических лекториев акти
вистам Чаинского, Пара
сельского, Каргасокского 
районов.

Кадры атеистов стали по
лучать систематическую ин
формацию о новых тенден
циях и явлениях в области 
религии и атеизма. Наши ак
тивисты постоянно участву
ют во всесоюзных и респуб
ликанских научно-практи
ческих и научно-методиче
ских конференциях и семи
нарах.

Примечательно, что лекто
ры-атеисты стали активнее 
участвовать в выявлении 
уровня религиозности ве
рующих. Особенно большая 
работа в этом направлении 
проведена атеистами Асина.

Лекторы чаще стали вы
ступать на атеистические 
темы по телевидению. Как 
свидетельствуют отклики, 
цикл атеистических бесед по 
телевидению необходим, 
и научно-методический со
вет намерен продолжить его 
и совершенствовать.

Однако если судить стро
го, в соответствии с требова-

ЕДИНЫМ
ниями XX V  съезда КПСС, 
известных постановлений 
ЦК КПСС по идеологиче
ским вопросам, то прихо
дишь к выводу, что сделано 
далеко не все, что можно, и, 
главное, нужно. Самой боль
шой бедой является недоста
точно четкая организация и 
система проводимой работы. 
Недостает боевитости, глуби
ны, комплексности.

У нас узок крут тех, кто 
занимается атеистической 
пропагандой. Этот недоста
ток замечался нами и ранее, 
сделаны были попытки рас
ширять ряды атеистов. К 
примеру, за последние годы 
немало подготовлено лекто- 
ров-атеистов и организато
ров атеистического воспита
ния в университете марксиз
ма-ленинизма. Но далеко не 
все они включились в ак
тивную работу. Где же они? 
Наши попытки отыскать их, 
выяснить причины их пас
сивности даже у руководи
телей тех партийных орга
низаций, которые рекомен
довали своих товарищей на 
учебу в университет, не 
увенчались успехом.

Шесть крупных вузов в 
нашем городе, но мы не на
берем и шести ученых, кото
рые бы систематически вели 
атеистическую пропаганду, 
Учеными-общестБО в е д а м и  
такого старейшего и крупно
го высшего учебного и науч
ного центра Сибири, каким 
является Томский государ
ственный университет, за 
прошлый 1976 год прочитано 
лишь 60 лекций по атеисти
ческой тематике. Редко к 
этой теме обращаются уче
ные кафедр общественных 
наук медицинского институ
та и ТИАСУРа.

Неудовлетворительно гото
вим мы молодых лекторов- 
атеистов из числа студентов. 
В прошлом учебном году из 
всех вузов Томска только в 
политехническом институте 
подготовлено лишь пятнад
цать лекторов-атеистов, сту
дентов старших курсов.

Ограничена тематика лек
ций по атеизму. Подчас в 
них не отражаются новые 
тенденции в религии, изме
нения социа'Л ь но -по л итиче - 
ской ориентации православ
ной церкви, стремление ее 
«обвенчаться» с современно
стью, модернизация религии 
в целом. А ведь это как раз 
те проблемы, которые долж
ны- анализировать научные 
кадры, дать широкому кру
гу а-ктивистоз-атеистов ма
териал, характеризующий 
религию сегодня, что долж
но стать содержанием атеис
тических бесед, лекций, ве
черов. Широкий актив дол
жен быть вооружен обосно-

ФРОНТ
ванным научным материа
лом о том, что никакая мо- 

, дернизация, никакое «подчи
щение» религиозных догма
тов и идей не меняет духа, 
существа религии. Религи
озное мировоззрение было и 
остается противоположным 
существу и духу марксист
ского материалистического 
миропонимания.

Атеистическая пропаганда 
несомненно проигрывает от 
того, что научно-методиче
ский совет по атеизму дей
ствует обособленно от дру
гих научно-методических со
ветов общества «Знание». 
Атеистическая тематика 
близка по содержанию и до
ступна, например, медицин
ским работникам, некото
рым категориям научно-тех
нической интеллигенции, 
ученым общественных наук. 
Понятно, что вопросами на
учно-атеистического воспи
тания призваны постоянно 
заниматься работники на
родного образования, куль
туры, искусства.

Видимо, надо разработать 
и осуществить совместный 
комплексный план атеисти
ческой пропаганды, в кото
ром предусмотреть и широ
кую тематику лекций, и 
проведение философско-ате
истических чтений, семина
ров, создание методических 
пособий, наглядной агита
ции и т. д. Все это надо де
лать совместными усилия
ми.

Ряд лет члены нашего на
учно-методического совета 
дают методические консуль
тации, выступают с лекция
ми перед учителями, работ
никами культуры, профсо
юзным активом. Но, к сожа
лению, на этом наши контак
ты кончаются. Не находим 
мы обоюдных связей с уп
равлениями культуры, ки
нофикации, профтехобразо
вания, педагогическим обще
ством. А ведь эти учрежде
ния, как и их методические 
советы, обязаны обращаться 
к вопросам атеистического 
воспитания, работать в тес
ном контакте с нами. Об 
этом нам надо посоветовать
ся на предстоящей отчетно- 
выборной конференции об
ластной организации обще
ства «Знание». Нужны еди
ный фронт, единство усилий. 
Тогда мы выполним с боль
шей отдачей . требования 
XXV съезда КПСС по ком
мунистическому воспитанию 
населения.

А. МОИСЕЕВА, 
председатель научно-ме
тодического совета обла
стной организации обще
ства «Знание», доцент 
политехнического ин

ститута.
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В любом производствен
ном коллективе есть чуткие, 
отзывчивые люди, хорошие 
специалисты. В нашем цехе 
такой человек — Надежда 
Семеновна Блинкова, ма
стер-наладчик, которая ра
ботает на предприятии двад
цать восьмой год. Ей .было 
шестнадцать лет, когда она 
впервые сюда пришла. Сна
чала была вязальщицей, по
том поехала учиться в Мо
скву.

Надежда Семеновна ус
пешно освоила профессию. 
Ей помогли настойчивость и 
способность терпеливо, раз
бираться в конструкции ма
шины, помногу раз осмат

ривать каждый узел в поис
ках неисправности.

Блинкова у нас сейчас са
мый опытный наладчик. 
Бывает даже, что если по 
какой-то причине нет на 
работе слесаря или электри
ка, она устраняет за них не
поладки, хотя это и не ее 
работа.

Здесь проявляются не 
только профессиональные, 
но и человеческие качества 
Надежды Семенопны, Не 
может она смотреть со сто
роны, как у человека что-то 
не ладится. Наверное, по
этому так хорошо работает 
с молодежью.

Многие вязальщицы и на

ладчики в нашем цехе На
зывают себя учениками 
Блинковой.

— Самое главное в любой 
профессии, — говорит На
дежда Семеновна, — уметь 
с душой подходить к ис
полнению своих обязанно
стей. Из равнодушного чело
века хороший специалист 
не получится.

Рядом с ней стыдно рабо
тать плохо. И молодые пере
нимают у нее умение с лю
бовью относиться к обы
денным вещам. Вот взять 
Василия Шнайдера, тоже 
наладчика, ученика Надеж
ды Семеновны. Уже сейчас 
видно, что Блинкова пере

дала ему не только свои 
опыт, но и отношение к 
труду.

Часто удивляются, как 
она все успевает. Дома од
на растит троих детей. И 
еще нашла время и силы 
пойти в вечернюю школу. - 

Много можно говорить хо
рошего о людях нашей фаб
рики. Они умеют и трудить
ся по-ударному, и жить ин
тересно. Но Надежда Семе
новна Блинкова все же осо
бый человек. И мы гордим
ся, что она работает в на
шем коллективе.

Г. МАЗУР, 
вязальщица Томской 
трикотажной фабрики.

О  ЛЮ ДЯХ ХОРОШИХ

З а к р о й щ и ц а
Несколько раз я заказывала пальто в томском ателье 

«Силуэт». И всегда мне Еезло, мои заказы выполняла 
закройщица Любовь Пиусовна Сунцоза. Это отличный 
мастер. Она умеет найти общий язык с любым челове
ком. Я была свидетелем, как эта закройщица разговари
вала с молодыми девушками. Мода нынче сложная. Мо
лодым хочется идти-с нею в ногу, а выбрать модель со 
вкусом не все еще умеют. Любовь Пиусовна так убеди
тельно и тактично умеет посоветовать, что клиенты ухо
дят довольными.

Все пальто, которые шьет бригада Сунцовой, отлича
ются особенно ровными строчками, хорошим качеством. 
А ведь в коллективе в основном молодежь, многие сразу 
после училища. Сколько нужно работать с ними, чтобы 
добиться хорошего шитья!

Мне хочется сказать большое спасибо Любови Пиусов- 
не за ее добросовестный труд и внимательное отноше
ние к людям. '

3. ЛЕВИТАН, 
санитарка.

П О  и  Т А

ЗНАМЕНИ

ЧИТАТЕЛИ

ИНФОРМИРУЮТ,

БЛАГОДАРЯТ,

КОММЕНТИРУЮТ,

КРИТИКУЮТ

В Д О Л Г У  У О Д Н О С Е Л Ь Ч А Н
Хлеб. Сколько раз за день 

произносим мы это короткое 
в  слово, не задумываясь о его 

содержании. Но вдруг ока
жется на столе непропечен
ная булка или попадет на 
зуб клейкий комочек, и тот
час возникнет разговор о 
хлебе. Кто постарше, обяза
тельно вспомнит трудные 
военные годы, и черствую 
черную горбушку, бережно 
поделенную на всех членов 
семьи. Говорить о хлебе 
равнодушно нельзя, тем бо
лее нельзя быть равнодуш
ным тому, кто его печет.

Пекарем я стала не так 
давно. Узнала, что на хлебо
комбинате есть свободное 
место, и попросилась на ра
боту, не ведая, что меня 
так увлечет это дело. Пона
чалу было непривычно и 
поэтому трудно: за всю сме
ну не присядешь ни на ми
нуту. Оборудование на пе
карне примитивное, хлеб 
приходилось формовать 
вручную.

Не так давно мы перешли 
в новый хлебозавод. Не 
сравнить теперь условия 
труда. Механизирована по
дача мешков с мукой для 
просеивания и замешива
ния теста. Тестоделительная 
машина по транспортеру

подает подготовленный рас- 
стой к формам. Куда луч
ше стали бытовые условия.

И все же многие чаияцы 
говорят, что прежний хлеб 
был лучше. В чем тут при
чина? Видимо, порой мы 
все же «передоверяем» ма
шинам и ослабляем внима
ние за ходом технологиче
ского процесса. А разве 
можно доверить технике та
кую операцию, как наблю
дение за расстоем теста? 
Чем бы ни был занят, но за 
тем, как поднимается тесто, 
надо .следить регулярно. 
Чтоб не осело, не перестоя
ло, иначе не получится пы
шная, душистая булка.

Очень огорчаешься, ког
да выходит неудачный 
хлеб. И уж никак нельзя 
быть безразличным. когда 
на заводе случается брак. 
Вот не так давно перекисло 
тесто в емкостях. И сто бу
лок хлеба оказались не 
пригодными для употреб
ления. Произошло это в 
другой смене, с моими това
рищами по работе. Может, 
и обидно будет, но я такой 
недогляд объясняю именно 
безразличием.

Многие жители наших 
сел справедливо жалуются 
на то, что хлеб поздно заво

зят. Во многих поселках 
жителям приходится поку
пать хлеб на два дня впе
ред. Из четырех хлебовозок 
три — в ремонте. Продук
цию приходится развозить 
на автолавках, но за до
ставку хлеба в необорудо
ванном транспорте админи
страция уже получила 
штраф.

Из-за того, что в районе 
сложилось трудное положе
ние с транспортом и запас
ными частями, доставка 
хлеба затруднена, не на 
полную мощность исполь
зуется наш завод.

На прилавках магазинов 
еще недостаточно _ наших 
изделий. В  целом ассорти
мент у нас неплохой — 12 
наименований. Но ежеднев
но мы изготавливаем всего 
три вида булочных изде
лий. Не удовлетворяем пол
ностью потребностей и в 
кондитерской продукции. 
Конечно, внутренних при
чин у нас немало, но поку
патели не должны от это
го страдать. Поэтому наше
му коллективу надо , еще раз 
продумать, как преодолеть 
трудности, чтобы завоевать 
благодарность односельчан.

Е. КИРИЛЛОВА,
маетер-пекарь Чаинско- 

го хлебозавода.
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Олег Кондратенко и Надя Емельяно. 
ва, которых вы видите на этом снимке, 
— юнармейцы отряда «Орленок» 
томской школы-интерната № 4. Этот 
отряд стал победителем в област
ных соревнованиях по военно-спортив

ным играм и побывал на всесоюзных 
соревнованиях в Горьком. Сейчас юнар
мейцы готовятся участвовать в очеред
ных зимних играх.

, Фото М. Гладуша,

СЕРЕЖА УЧИТСЯ ПИСАТЬ
Нашу семью посетило большое горе: девятилетний сын, 

играя, сильно поранил правую руку. Ранение было опасным, 
малыш потерял много крови. На операцию был приглашен 
из хирургической клиники медицинского института доктор 
медицинских наук Борис Николаевич Зырянов. Вместе с хи
рургами А. С. Шевченко, Л. И. Щедриным, анестезиологами 
Е. Д. Мезенцевым, А. С. Щепачевым Борис Николаевич опе
рировал мальчика. Врачи сделали, казалось бы, невозможное. 
Сын пока еще с трудом, но уже берет в руки карандаш, 
учится писать заново. А  мы, родители, глядя на эти первые 
шаги, надеемся, что в конце концов мальчик совсем попра
вится.

М. АНИКИНА, 
рабочая.

Б Е Р Е Г И Т Е  

Е Л О  

РУК СВОИХ!

Товарищи строители!
Вы прокладываете газо

вую трассу в непосредствен- 
Д Е Л О ной близости от нефтепро-

вода Александровское — 
Томск — Анжеро-Судженск, 
в его «охранной зоне», но 
зачастую забываете об этом.

Все строители газопровода многократно предупрежда
лись и письменно, и устно о необходимости и конкрет
ных мерах обеспечения безопасности при работах в не
посредственной близости от действующей магистрали.

А какие были совещания!
При начальнике Главвостоктрубопроводстроя?.. — 

Было!
При начальнике штаба строительства газопровода?.. — 

Даже целых три!
Но воз с этими самыми «мерами...» и ныне там. Видно, 

дорога у строителей от принятия решения до его выпол
нения очень длинная.

Переезды через нефтепровод не построены и организу
е т с я  где и как вздумается. Только на протяжении две
надцати километров трассы в районе Каргаска через 
нефтепровод имеется двадцать один, необорудованный 
переезд. Тяжелая гусеничная техника переезжает нефте
провод и в районе поселков Раздольное, 20 лет Октяб
ря, Вертикос, Прохоркино, Карга и других.

Это опасно, это может привести к серьезной аварии и 
даже — с человеческими жертвами.

Часты случаи, когда на трассу нефтепровода валят и. 
сдвигают бульдозерами- лес, пни от деревьев, землю. Так 
образовались завалы в районе Каргаска, деревень Чигас, 
Березовка Парасельского района, Новокороткино Кол- 
пашев-ского и Петровка Кривошёинского района.

Мы обращаемся ко всем строителям газопровода 
Нижневартовск — Томск — Кузбасс:

Товарищи! Многие из вас сооружали нефтепровод сво
ими руками. Берегите дело рук своих!

Простой нефтепровода из-за аварии — это недопостав
ка народному хозяйству десятков тысяч тонн нефти еже
часно!

Аварии — это ущерб экономике, исчисляющийся мил
лионами рублей.'

А. КОРБУТ,
начальник отдела эксплуатации управления маги
стральных нефтепроводов Центральной Сибири;

II. ХАРАШУТА,
начальник опорного аварийно-восстановительного

пункта Каргасок.

П О С Л Е  В А Ш Е Г О
В редакцию ооратилась 

доярка совхоза «Тахтамы- 
шавский» А. Немцова. Ей не 
оплатили деньги за раздой 
первотелок. Это письмо ре
дакция направила в управ
ление сельского хозяйства 
Томского. райисполкома. 
Факты, как сообщает на
чальник управления С. Но
восельцев, подтвердились. 
Директору совхоза «Тахта- 
мышевский» предложено в 
течение пяти дней произ
вести перерасчет дояркам, 
работающим на группах 
первотелок. * * *

О волоките с ремонтом 
телевизора написал Ф. Пы
тан из Томска. Письмо про
верил начальник областного 
управления бытового обслу
живания Ф. Яку-севич. -Жа-. 
лоба обоснованна. Работники 
диспетчерской и линейной 
службы вместо того, чтобы 
проявить заботу и внима
ние к клиенту, заключивше
му договор на абонементное 
обслуживание, заставили 
Ф. Пыткна неоднократно 
приходить с заявкой. Теле
визор отремонтирован и ра
ботает нормально. Директо
ру областного объединения 
Телерадиобытремонт Г. Ко
жевникову предложено по
требовать от работников

диспетчерской и линейной 
служб невыполненные на
ряды брать под особый кон
троль для срочного выпол
нения, по абонементному 
обслуживанию обеспечивать 
немедленное исполнение.

*  * *

Группа жителей сел Кар- 
наухово и Никольское Кри- 
вошеинского района просила 
помочь наладить движение 
автобусов. «По согласованию 
с Кривошеинским райиспол
комом открывается автобус
ное движение по маршруту 
Шегарка — Подоба — Кар- 
наухово. Автобусы будут 
ходить по средам, субботам 
и воскресеньям. От Карнау
хова до Кривошеина пере
возки будут производиться 
ведомственным ■ транспор
том», — сообщает начальник 
отдела пассажирских пере
возок Томского транспорт
ною управления Э. Муха- 
чев.

* * *
Люди, занятые в сфере 

обслуживания, в первую 
очередь должны быть веж
ливыми. Но не такими 
оказались работники спра
вочного бюро и кассы пред
варительной продажи же
лезнодорожных билетов на 
станции Томск-I. Инвалид 
Великой Отечественной

войны М. Кремнев по теле
фону получил неясный от
вет, а позвонив второй раз, 
услышал грубость. 3. Горец- 
кая с горечью рассказала, 
что купила билет на проезд 
в купейном вагоне, но при 
посадке выяснилось, что на 
билете проставлен номер 
плацкартного вагона.

По просьбе редакции 
письма расследовала на
чальник вокзала ст. Томок-1 
А. Серова. И установила, 
что справку по телефону да
вала агент справочного бюро 
Л: Чкаловец, которая на этой 
должности работает шесть 
месяцев. Вину свою она 
признала и строго предуп
реждена.

По письму 3. Горенкой 
выяснено, что'брак в работе 
допустила билетный кассир 
А. Тюрикова. Ока лишена 
п-ремии за декабрь. Оба слу
чая. обсуждены в коллек
тиве. * * *

ЖЙтели улицы Мира из 
поселка Басандайка писали, 
что им часто приходится 
сидеть без света.

Им ответил председатель 
Томского райисполкома 
Л. Афанасьев: «Маломощ
ный трансформатор замейен 
на более мощный. Снабже
ние электроэнергией стало 
более надежным».

П Р О В Е Р Е Н О :  О Т П И С К А
НА СЛОВАХ:
«Жалоба Т. Б лед но вой рас

смотрена в городском отделе 
торговли. В магазин № ГЭ.^Ле- 
шшского райпищеторга дейст
вительно поздно . завозили мо
лочную продукцию. Директору 

В гормолзавода указано на не

уд ов л е т в о рит ел ьн ое с на б жен и е 
молочной продукцией жителей 
Каштака и предложено усилить 
контроль за доставкой молоко- 
продуктов по заявкам магази
нов». А. ФЕДОРОВА,

заведующая городским от
делом торговли.

НА ДЕЛЕ:
«Нам ответили, что усилится 

контроль за завозом молока, но 
оно по-прежнему поступает 
очень поздно, а 20 января мы 
его вообще не дождались до 
обеда.

Т. БЛЕДНОВА*.

Письмо и 
комментарий

НЕ ВЫПОЛНИЛИ
Не так давно в нашем 

магазине появилось объ
явление, в котором гово
рилось, что за 100 кило
граммов мяса будет пре
доставлена возможность 
приобрести ковер. Мы 
решили воспользоваться 
такой возможностью и 
сдали необходимое коли
чество мяса. Но вот вме
сто ковра пока одни обе
щания.

Т. ГОЙНИК.
с. Новорождествен'ка.
Томёкий район.

Редакция попросила про
комментировать это пись
мо председателя Томско
го облпотребсоюза Е. Я. 
Силаева:

— - Действительно, в 
конце того года мы прак
тиковали закуп мяса в за
лог, поэтому и оказались 
в должниках у некото
рых сдатчиков. В ближай
шее время рассчитаемся 
с ж-и тел я ми се л а, п о с ко л ь- 
ку дефицитные товары 
поступили. Нынче при за
купках мяса у населения 
расчет по возможности 
будем производить сразу.

БРАК НЕ ДО Й ДЕТ  
Д О  ПОКУПАТЕЛЯ

Работники томской базы 
«Росторгодежда» правели 
на прошлой неделе семи
нар товар о ведо в-б р а к е ро в.
Этот семинар был посвящен 
обмену опытом и изучению 
новых стандартов на одеж- 
ДУ-В нем приняли участие 
товароведы Томского гор- 
промторга и других торгов 
области, оптовых баз, специ
ализированных магазинов 
«Одежда». Перед участника
ми семинара выступили 
специалисты с рассказом о 
перспективах развития лег
кой, текстильной и меховой 
промышленности, о новых 
видах сырья, о конструиро
вании одежды.

После делового обсужде
ния приняты конкретные 
рекомендации, которые дол
жны помочь повысить тех
нический уровень предъяв
ления претензий торговли 
к промышленным предприя
тиям, усилить требователь
ность бракеров.

Н. ПРОНЬКИНА, 
старший инженер лабо
ратории госнадзора за 
стандартами и измери

тельной техникой.

........................................................................................................................ ..............................................

С П О Р Т

« Б Л И С Т А Т Е Л Ь Н Е Е ,  

ЧЕМ Р А Н Ь Ш Е »
ХЕЛЬСИНКИ, 27 января. 

(ТАСС). «Советские звезды

парного катания Ирина Род
нина и Александр Зайцев 
выступали блистательнее, 
чем когда-либо раньше, — 
пишет обозреватель газеты 
«Кансан уутисет», оценивая 
итоги соревнований пар на 
чемпионате Европы по фи
гурному катанию. — Особен
но большое впечатление 
произвел на всех зрителей 
их «тодес». Александр и 
Ирина были безупречны, ис
полняя эту фигуру».

Газета «Суоменмаа» отме
тила, что вечер парного ка
тания принадлежал полно
стью советской команде —- 
все три дуэта заняли выс
шие места на пьедестале. 
Выступление серебряных

призеров, по оценке обозре
вателя этой газеты, было 
сочетанием силы и грациоз
ности, не случайно после 
выполнения нескольких фи
гур в зале раздавались кри
ки «браво» в адрес Ирины 
Воробьевой и Александра 
Власова. Также под востор
женные аплодисменты зри
телей завершилось выступ
ление Марины Черкасовой и 
Сергея Шахрая. Марина 
буквально «парила» в воз
духе. выполняя прыжки, 
включенные в ее программу.

Подводя итоги выступле
ний спортивных пар, газета 
.«.Ууси Суоми» отметила, что, 
«когда на льду выступали

чемпионы, у многих зрите
лей в мыслях возникала од
на о ценка—«соверше н с тво ».

Л И Д И Р УЕТ СОВЕТСКИЙ 
ТАНЦЕВАЛ ЬНЫ Й ДУЭТ

ХЕЛЬСИНКИ, 27 января. 
(Спец. корр. ТАСС). Сереб
ряные призеры Олимпий-' 
еких игр и чемпионата мира 
москвичи Ирина Моисеева 
и Андрей Миненков лидиру
ют после исполнения обяза
тельной программы среди 
танцевальных пар на чем
пионате Европы — 101,24 
балла (сумма мест — 11). 
Венгерский дуэт Кристина

Регоци — Андраш Салаи за
нимает второе место — 98,44 
(24,5), на третьем — москов
ские фигуристы Наталья 
Линичук и Геннадий Карпо- 
носов — 98,52 (24,0). Дебю
танты чемпионата континен
та, также москвичи, Мари
на Зуева и Андрей Витман 
с результатом 93,92 (45,5) за
нимают пятое место.

ФИГУРИСТКИ

«СД АЛ И  ГЕО М ЕТ Р И Ю »
ХЕЛЬСИНКИ, 27 января. 

(Спец. корр. ТАСС). Лучше 
всех сдав «экзамен по ледо
вой геометрии» на чемпио

нате Европы по фигурному 
катанию, серебряный при
зер прошлогоднего первен
ства континента 16-детняя 
Анетт Петч (ГДР) лидирует 
в состязаниях женщин. 
Судьи оценили ее «чертежи» 
в 45,60 балла, единогласно 
отдав ей первенство (сумма 
мест — 9). Второе место в 
обязательной программе за
няла Дагмар Лурц (ФРГ) — 
43,96 (19,5), третье — италь
янка Сусанна Дриаяо — 
42,36 (29,0).

Чемпионка СССР 13-лет
няя москвичка Елена Водо- 
резова пока на девятом ме
сте — 37,68 (73,5). Дебютант
ка соревнований, 14-летняя 
ленинградка Жанна Ильина 
— на 19-м — 33,32 (160,5),

Полная поддержка 
п о л и т и к и  КПЧ

ПРАГА, 27 января, 
(ТАСС). Все политические 
партии и общественные 
организации, входящие в 
Национальный фронт 
ЧССР, убедительно про
демонстрировали всему 
миру, что чехословацкий 
народ хочет жить и тру
диться в условиях Мира и 
социализма, в братском 
единстве с народами Со
ветского Союза и других 
государств социалистиче
ского содружества. Об 
этом говорится в сообще
нии. о заседании Прези
диума ЦК Национального 
фронта ЧССР. которое 
состоялось в Праге.

Оценивая итоги всеоб
щих выборов в представи
тельные органы власти, 
состоявшихся в республи
ке в прошлом году, Пре
зидиум ЦК НФ констати
ровал, что 1976 год харак
теризовался повышенной 
активностью всех орга
нов и организаций Нацио
нального фронта, его ак

тивистов, соединявших 
свою политико-организа
ционную и идейно-воспи
тательную работу с по
следовательным осущест
влением решений XV 
съезда КПЧ, заданий пер
вого года шестой пятилет
ки.

Представители полити
ческих партий и общест
венных организаций, объ
единенных в Националь
ном фронте, информиро
вали Президиум ЦК НФ 
о большом количестве пи
сем, поступающих от их 
первичных организаций, 
в которых решительно 
осуждаются та.к называе
мая «хартия-77» и ее ав
торы, оскорбляющие со
циалистический общест
венный строй республи
ки. В этих письмах вы 
ражается полная поддер
жка политике КПЧ. кото
рая является надежной 
гарантией укрепления 
республики, развития сво
боды ■ и демократии в 
ЧОСР.

Задачи мексиканских коммунистов
БУДАПЕШТ, 27 января. 

(ТАОС). Борьба за осуще
ствление глубоких демо
кратических преобразова
ний внутри страны, за 
продолжение проводимого 
в последние годы. незави
симого внешнеполитиче
ского курса — такова 
главная задача Мекси
канской компартии, отме
тил Генеральный секре
тарь ЦК МКП Арнольдо 
Мартинес Вердуто.

Коммунисты Мексики, 
сказал ой в интервью 
корреспонденту газеты 
«Непсаба-дшаг», считают, 
что для решения острых 
проблем, с которыми 
сталкивается сейчас стра
на, необходимо единство 
всех левых сил. Поэтому 
МКП стремится к созда
нию мощной коалиции 
этих сил, которая позво
лила бы широким трудя
щимся массам включить
ся в политическую жизнь

и была способна доби
ваться удовлетворения их 
требований.

Наболевшим вопросом 
для Мексики Генераль
ный секретарь ЦК МКП 
назвал аграрный. В  ре
зультате срыва помещи
ками правительственных 
мероприятий и недоста
точной последовательно
сти самого правительства, 
сказал он, из 2 млн. кре
стьян, получивших зем
лю по закону об аграрной 
реформе, в деревне оста
лись лишь 700 тыс. Ос
тальные устремились в 
города, пополняя и без. 
того огромную армию без
работных. Проблему, аг
рарной реформы, отметил 
А. Мартинес Вердуго, сле
дует решать на основе на
ционализации крупных 
латифундий и оказания 
помощи крестьянам в об
работке земли.

Новое разоблачение  
антикубинскбго  заговора

НЬЮ-ЙОРК, 27 января. 
(ТАОС). Здесь стали из
вестны факты о подготов
ке еще одной диверсии 
Центрального разведыва
тельного управления 
США против социалисти
ческой Кубы. Подобно 
другим, эти преступные 
планы также позорно 
Провалились.

Газета «Нью-Йорк дей- 
ли ньюс» опубликовала 
сегодня материал, осно
ванный на секретном до
кладе, подготовленном 
для генерального инспек
тора ЦРУ. В нем говорит
ся о разработанной в свое 
время очередной опера
ции шпионского ведомст
ва США по физическому 
уничтожению Фиделя Ка
стро и организации пере
ворота, который должен 
был последовать сразу же.

Покушение должно бы
ло состояться в 1965 году 
в день пасхи. В  случае 
успеха убийца должен 
был позвонить одному из 
агентов ЦРУ, а тот ради
ровать на специальную 
базу в Майами (штат 
Флорида). Там 500 кубин
ских контрреволюционе
ров в полной - боевой го
товности ждали сигнала 
для вторжения на Кубу.

По плану ЦРУ кубин
ский контрреволюционер 
М. Артиме должен был 
сформировать хунту и 
возглавить «новое прави
тельство».

Как указывается в до
кладе, «операция» была 
раскрыта органами безо
пасности Республики Ку 
ба, и ее участники аресто. 
ваны.

З а п р е щ е н и е  з а б а с т о в о к

д е м о н с т р а ц и ии
КАИР, 27 января. 

(ТАСС) Египетское пра
вительство запретило вся
кие забастовки и демон
страции и заявило, что бу
дет принимать самые 
строгие меры против на
рушителей этого поста
новления. Данное реше
ние было принято на за
седании кабинета минист
ров, на котором обсужда
лось внутреннее положе
ние в стране в связи с 
массовыми анти прави
тельственными выступле
ниями трудящихся.

Правительство АРЕ 
вы р ази ло благодар ность 
полиции и регулярной ар
мии за их участие в по
давлении' недавних вол
нений.

Кабинет дал указание

министерской экономи
ческой комиссии всесто
ронне изучить возможно
сти ликвидации дефицита 
платежного баланса, ко
торый, по заявлению ми
нистра планирования, до
стигает 1 млрд, египет
ских фунтов. Решено так
же передать на рас
смотрение Народного соб
рания новый законопро
ект о налоговой системе и 
поправки к закону об 
арабских и иностранных 
к а пит а ловл о же ни я х .

Учитывая широкое не
довольство населения бе
зудержным ростом стои
мости жизни, принято ре
шение о некотором по
вышении зарплаты слу
жащим госучреждений и 
компаний госсектора.

З А Я В Л Е Н И Е  

КИТАЙСКОГО МИНИСТРА
БЕЛГРАД, 27 января.

(ТАСС). Министр внеш
ней торговли КНР Ли 
Цян, находившийся с 
официальным визитом в 
Югославии, заявил в ин
тервью югославскому 
агентству Танюг, что сей
час в Китае сняты огра
ничения, тормозившие 
р.извитие внешней тор
говле, Он сказал, что эти 
ограничения были вызва
ны вмешательством во

внешнюю торговлю «бан
ды четырех», выступав
ших против экспорта сы
рья и импорта иностран
ной продукции, в резуль
тате чего китайский на
род столкнулся с огром
ными трудностями.

Министр заявил, что ки
тайская торговля со все
ми странами впредь бу
дет расширяться по мере 
развития промышленного 
и сельскохозяйственного 
производства страны.
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Д Л Я  С ТР О И ТЕ Л Е Й  ГАЗОПРОВОДАi m r r m r a
НОВОСТИ
новости

1

НА ВЫСТАВКЕ 

В СТОЛИЦЕ
Более 10 тысяч изобрета

телей и рационализаторов, 
свыше трех тысяч выполнен
ных ими работ представлено 
на проходящей в Москве вы
ставке «Изобретательство и 
рационализация-77». Среди 
лучших рационализаторов
страны —— портрет токаря ма
стерских Томского речного 
порта П. Д . Вибе, за два года 
внедрившего 11 предлож ений 
с эффектом в 10 тысяч руб
лей.

На стенде Министерства 
энергетики и электрификации 
С С С Р  представлена разрабо
танная Томским отделением 
институт а Теп ло электро про е кт 
катков а я опора наклонного 
трубопровода. Годовой эконо
мический эффект от внедре
ния ее составил свыше 100., 
тысяч рублей. Представлены 
и другие работы томичей.

А. ЛЕГКИЙ.

КВАРТИРЫ 

ДЛЯ 160 СЕМЕЙ
160 эсиновских семей спра

вят на днях новоселья. Они 
получат квартиры в двух пяти
этажных домах, один из кото
рых вырос в центре города, а 
другой —  в районе поселка 
трактороремонтного завода. 
Возведены дома строителями 
ПМК-453 треста Томсксель- 
строй и СУ-24 треста Том лес- 
строй.

В центре города ведутся 
отделочные работы еще на 
одном пятиэтажном доме. 
Работают на нем строители 
ПМК-57.

н. пинчук.

С ЛЕКЦИЯМИ I 

И КОНЦЕРТАМИ
С  циклом лекций побывали 

на днях в селах подшефного 
совхоза «Красное знамя» Том
ского района лекторы завода 
математических машин —  на
чальник бю ро технической ин
формации В. И. Быков и заме
ститель начальника отдела 
технического контроля К. А. 
Ганин. Они прочитали лек
ции на темы «Томская область 
в 10-й пятилетке», « О  меж
дународном  положении»,
«Ц е ль  и смысл жизни. Комму
нистическое представление о 
счастье». Заводской литера
турный театр дал в селах сов
хоза небольшой концерт.

Следую щ ая такая поездка 
состоится в феврале.

Г. АНДРЕЕВА.

ТЕАТР
29 января — спектакль 

«Муж и жена снимут комнату».
Начало — в 1Ф час. 30 мин.

ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ
30 января
«ГОЛУБАЯ ЖЕМЧУЖИНА»
Начало — в 11 час. и 13 час. 

30 мин.
Касса — с 10 до 14 часов.

Ш Ш Ш
29 января. «Дерсу Узала» 

(две серии) — 19.

Е Ш

СЕГОДНЯ 
В  КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Сказ про то, как царь Петр 

та па  женил» —  8-40, 12-30,
;4-30, 16-40, 19, 21. «Орлята Ча- 
тая» — • 10-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Большое приключение Зор- 

зо» _  8-40. 10-20, 12. 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20. 22. «Ру
салочка» — 8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20. 17. 16-40, 20-20.
«Калина красная» — 22. Зал ки
нохроники. «Повесть о комму
нисте» — 13-20, 14-Зо, 15-50.
«Большой театр вчера и сегод
ня», «Солдат и мать» —  9,
10-05, 11-10, 12-15, 17-05, 18-10.

В Каргасокском районе живет сейчас немало строите
лей газопровода Нижневартовск — Томск — Кузбасс. 
Они всегда могут посмотреть новые фильмы. Три кино- 
установки работают прямо в вагончиках, отведенных под 
красные утолки. Роль киномехаников взяли на себя са
ми строители, те, кто имеет на это права. К услугам га
зопроводчиков все лучшие фильмы текущего репертуара.

Ежедшииго снабжаю,1гея строители свежими газетами и 
журналами. Кроме изданий по подписке, Каргасокское 
отделение «Союзпечать» отправляет сюда газеты и жур
налы для торговли в розницу. Продажа их организована 
в красных уголках, столобых.

Л. БРЕДИХИНА.

Лауреат премии журнала
Томский юрист В. И. Мальгин в то же время и литера

тор. Некоторое время он работая как профессиональный 
журналист. Не оставляет пера он и сейчас. В августов
ском номере журнала «Социалистическая законность» 
за минувший год был опубликован его очерк «Жесто
кость». В нем на страницах органа Министерства юсти
ции СССР, Прокуратуры СССР и Верховного суда СССР 
автор на примерах из конкретной томской юридической 
практики исследует обстоятельства, которые приводят 
еще иногда людей к преступлению. Очерк поднимает 
важные вопросы воспитания, морали и нравственности.

Работа томича получила высокую оценку редколлегии 
журнала. Недавно главный редактор «Социалистической 
законности» Н. Н. Кондрашков вручил В. И. Мальгину 
диплом лауреата литературной премии журнала и пре
мию.

И. ПОГУЛЯЕВ.

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ И ОТВЕТОВ
На производственном предприятии Томского НИИ вак

цин и сывороток прошел вечер вопросов и ответов. В нем 
приняли участие руководители института, заведующий 
облздравотделом А. И. Потапов, Главный, стоматолог об
ласти Н. М. Сваровекая, заместитель начальника обла
стного транспортного управления А. Ё. Бондарь и_дру- 
гие. Они ответили на многочисленные вопросы собрав
шихся.

Вечер прошел интересно.
Ю. ВАСИЛЬЕВ.

Вернисаж
в Александровском

В Александровском район
ном Доме культуры прошла 
выставка картин томского ху
дожника В. В. Черемина. Тема 
его творчества —  человек и 
его тр уд  —  близка посетите
лям выставки. Многие произ
ведения художника посвяще
ны томскому Северу.

Экспозиция картин В. В. Че
ремина была показана и в 
Стрежевом.

И. АЛЕКСАНДРОВА.

Кровь товарищу
Этот тревожный звонок раз

дался в областном управлении 
связи из томской городской 
больницы №  3. В тяжелом 
состоянии там находилась бух
галтер Кэргасокского узла 
связи Л. А . Симкина. Срочно 
нужна была кровь...

О  товарище, который попал 
в беду, узнали все работники 
управления. Ж елающих по
мочь было много. Подходящ ей 
по группе кровь оказалась у 
начальника окса М . Н. Зин
ченко, старшего инженера
A. Н. Трофимова и техника
B. В. Милюковой. Все они 
стали донорами.

На всю жизнь будет благо
дарна товарищам больная, ко
торой их кровь помогла 
встать на ноги. Сейчас Л. А. 
Симкина выписалась из боль
ницы и чувствует себя хоро

шо.
Т. БРАНИЦКАЯ.

В Новокузнецк ~ 
самолетом

Рейсы № №  185— 186 Томск 
—  Новокузнецк —  Томск на 
самолете АН -24 до сих пор 
выполнялись только два раза 
в неделю —  по средам и вос
кресеньям. Сейчас расписа
ние изменилось: этими рей
сами слетать из Томска в Но
вокузнецк и обратно можно 
ежедневно.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

КОГДА ПОЮТ ГАРМОНИ.» Фото М. Гладуша.

«ОКТЯБРЬ»
«Большое приключение Зор

ро
16-20
на»
18-40
ный

— 9, 10-50, 12-40, 14-30,
18-10, 20, 21-50. «Русалоч- 

— 8-50, 12. 13-40, 15-20, 17, 
, 20-20, 22. «Фннист — Яс- 
Сокол» — 10-30.

«ПИОНЕР»
9, 10-20, 

«Требуется тигр» — 13, 
«Ульзана» — 16, 18. «Ро- 
Джульетта» (две серии)

Мультсборник
11-40 "
14-30 
мео 
—  20.

«СИБИРЯК»
«Шторм на суше» — 9-20.

«Там, за горизонтом» (две се
рии) — 11, 13-30, 16, 18-30. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Рикки-Тикки-Тави» — 15.
«Белый пароход» — 17, 19, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Берегись, Зузу!» (две серии) 
— 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Цыган» — 15, 17, 19. 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«Профессия: репортер» (две 

серии) — 18, 21.

СУББОТА, 29 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут

ренняя гимнастика. 10.30. Цз. 
«Умелые руки». 11.00. Цв. «Для 
'вас, родителй». 11.30. Цв. «Ут
ренняя почта». Музыкальная 
программа. 12.00. Цв. «По музе

ям и выставочным залам». Го
сударственный музей изобра
зительных искусств имени 
А. С. Пушкина. «Искусство 
Франции». Передача 5-я. 12.30, 
«Природа и человек». 13.10. Цв. 
«Поет народный артист УССР 
Н, Кондратюк». Передача из 
Киева. 14.10. Цв. Мультфильм. 
14.25. Цз. «Здоровье». Ведет 
Ю. Белянчикова. 15.10. Цв. Чем
пионат СССР по хоккею. «Кры
лья Советов» -— «Спартак». 2-й 
и 3-й периоды. Передача из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона им. П. И. Ленина. 
16.16. Цв. «В гостях у сказки». 
«Старая, старая сказка». («Лен- 
фильм»). 18.00. Цв. .«В мире жи
вотных». Ведущий — журна
лист В. М. Песков. 19.00. Ново
сти 19.26. Цв. ’Спортивная про
грамма. 1. Тираж «Спортлото». 
2. Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (М) — ЦСКА 3-й пе
риод. 3. Чемпионат Европы по 
фигурному катанию. Спортив
ные танцы. 22.00. «Время». 
22.30. Цв. «Кинопанорама». Ве
дет кинокритик Г. А. Капралов. 
00.00. Новости. . 00.10— 00.55. 
Цв. Чемпионат мира по хоккею 
с мячом. Сборная Норвегии — 
сборная СССР. 2-й тайм 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

18 00. Фильм — детям. «Теле
грамма». Художественный
фильм. 19.30. Студия «Юность». 
«Общественно-политическая ат
тестация участников Ленинско
го зачета в комсомольско-моло
дежной бригаде Г. Могилевчи- 
ко,вой (манометровый заеод). 
20.05. «Как родного брата». До
кументальный фильм. 20.15 — 
21.00. Ф- Шопен. Второй 
концерт для фортепьяно с ор
кестром. Исполнители -— лау
реат международного конкурса 
П. Гилилов и симфонический 
оркестр Томской областной фи
лармонии.

гадко

НА СНИМКЕ: художник
дусенко и В. Ячменева.

Тетушка Марина очень не 
любила мышей. Особенно не 
нравился ей маленький Мы- 
цьгк, который слишком ча
сто наведывался в гости. 
Правда, ничего плохого 
Мыцык не делал, но какой 
он непоседливый и любо
пытный! Везде любит загля
нуть, все ему интересно. 
Чтобы избавиться от Мыцы- 
ка, тетушка Марина прине
сла к себе в дом кота Кы- 
цьгка. Кыцык много слышал 
про мышей, знал, что ему по 
штату положено их ловить, 
но никогда не видел в глаза 
ни одного, даже самого заху
далого, мышонка. А Мыцьгку 
говорили, что котов надо 
бояться, но он тоже ни разу 
с ними не встречался.

Что получилось, когда это 
знакомство, наконец, со
стоялось, скоро узнают ма
ленькие зрители. Сейчас в 
Томском областном театре 
кукол идет работа над спек
таклем по пьесе чешского 
драматурга А. Чеповецкого 
«Ай да Мыцык!»

— В  условном мире ку
кольного спектакля, — гово
рит главный режиссер теат
ра Г. К. Искендерова, — 
очень важно, какими зрите
ли увидят его героев. Вне
шний облик куклы должен 
выражать суть ее характе
ра, вызывать определенные 
эмоции у  зала, особенно ес
ли постановка рассчитана 
на самых юных зрителей. 
Конечно, уже при первом 
знакомстве с пьесой, с ее 
героями, с их поступками 
воображение начинает «ри
совать» внешние черты пер
сонажей. Но окончательно 
все решается в тесном со
дружестве с нашим худож-

В. Колесник, бутафоры Г. Па-

ником Л. И. Мухаметши- 
ной.

Рождение куклы начи
нается на листе бумаги. 
Один эскиз, другой, тре
тий... Их бывает много, по
ка художнику, наконец, не 
удастся схватить то глав
ное, что сделает куклу ори-

Наши интервью 
Ф е в р а л ь  — 
м е с я ц  

з и м н и й ...

Именно эту прописную, , но 
не очень приятную истину нам 
довелось услышать, когда мы 
по традиции позвонили в Ново
сибирск, в Западно-Сибирский 
региональный гидрометеороло
гический институт. Прогноз по
годы на февраль, составленный 
старшим имженером-синопт-и- 
ком В. Г. Токаревым, обещабт 
томичам немного желанного 
тепла.

— Средняя месячная температура на территории том
ской области, — гласит этот документ, — составит пред
положительно 17—20 градусов холода, около средней 
многолетней нормы.

Начало первой декады будет холодным. Преобладать 
должна небольшая облачность без осадков. Ночью ртут
ный столбик термометра опустится до отметок в 28 33
градуса ниже нуля, а днем покажет 18:—23 градуса. Во 
второй половине декады потеплеет: облачность увеличит
ся до значительной, кое-где пройдет снег, запоют свою 
песню метели. Ночные температуры — 15—20, дневные 
10—15 градусов ниже нуля.

Во второй декаде повторится та же вариация. В начале 
декады малооблачно,, похолодание: ночью — до 28 33,
днем — до 15—20 градусов мороза. Затем потеплеет, пой
дет, снег. Ночные температуры поднимутся до 16 21, 
дневные — до 6—11 градусов холода.

В начале третьей декады будет малооблачно, возможен 
слабый снег, в  остальное время — без осадков. Ночные 
температуры — 15—20, дневные — 5—10 градусов ниже 
нуля.

Ветер в  феврале преимущественно южной четверти, 
при похолоданиях — северный, 5—10 метров в секунду. В 
начале первой и третьей, а также в середине второй де
кады — 10—15 метров в  секунду.

— Словом,— закончили свой прогноз новосибирские си
ноптики, — шубу в феврале, несмотря н.а некоторые оп
тимистические пословицы, продавать все-таки рано...

рый, участливый и, конечно, 
как и все малыши, любит 
пошалить и попроказничать. 
Это необходимо было под
черкнуть внешним обликом. 
И надо было найти решение, 
при котором актеру было 
бы удобно работать с таким 
шустрым персонажем.

РОЖ* 
П У Н
гинал ьно й;, выразит ел ьн о
подчеркнет ее сущность. Не 
обходится при этом без 
опоров, в которых, как из
вестно, рождается истина, а 
в нашем случае — будущий 
герой спектакля. В  вообра
жении каждого — режиссе
ра, артиста, художника — 
он запечатляется по-своему. 
Поиски варианта наиболее 
точного, емкого, насыщенно
го занимают немало време
ни.

Вот, например, уже из
вестные нам Мыцык и Кы- 
цык. Казалось бы, что про
ще: надо смастерить две 
куклы — мышонка и кота. 
Но ведь Мыцык и Кыцык 
так непохожи на своих соб
ратьев. Они — ив сказки.

— Мыцык дал нам нелег
кую задачу. Сложность шла 
от его характера: он очень 
подвижный, эмоциональ
ный, в то же время — доб-

Портреты всех трех геро
ев будущего спектакля сей
час находятся в бутафор
ской мастерской. С листа 
вйтмана с милой лукавин
кой улыбается Мыцык. Не
сомненно, он очень понра
вится ребятам. А вот щурит 
зеленые глаза рыжий, лени
вый и самодовольный Кы
цык. Наверное, и с ним под
ружатся зрители: ведь в
конце пьесы он осознает 
свои заблуждения и не ста
нет обижать Мыцыка. Глав
ное, .чего удалось достичь 
художнику, — полное слия
ние внешнего облика с ха
рактером.

Теперь работа за бутафо
рами и художником-конст- 
руктором. После того, как, 
согласно рисунку, Л: И. Му
ха метшина вылепит из пла
стилина ГОЛОВКИ КУКОЛ; бу
дут подготовлены их гипсо
вые отпечатки. По ним из

пэцье-маше бутафоры, сде
лают кукол. Их раскрасят, 
оденут в платья, а «оживит» 
их Валерий Колесник. От 
него зависит, насколько пла
стичны будут герои спек
такля. Кукла должна хо
дить, сидеть, прыгать, ле
жать — да мало ли какие, 
движения ей предстоит вы
полнить. Так что техниче
ская сторона, которой занят 
Валерий, нелегка. Она тре
бует не только большого 
опыта, но и фантазии. Даже 
одна маленькая, но верная 
деталь может украсить 
спектакль. Поэтом> худож
ник-конструктор не ограни
чивается представленными 
ему эскизами, он внима
тельно знакомится с пьесой 
— биографией куклы, преж
де чем приступить к работе.

— В каждой кукле надо 
найти изюминку, что-то 
присущее только ей, — рас
сказывает Валерий. — Вот, 
например, кот смешно ше
велит усами, ему хочется 
казаться грозным. Такие де- , 
тали придают действию 
больше естественности, эмо
циональности. Они хорошо 
воспринимаются' зрителями. 
Я работаю в постоянном 
контакте с актерами: ищем, 
спорим. Не просто вложить 
кукле душу. Здесь нельзя 
быть равнодушным. Тогда 
кукла так и останется про
сто куклой. .

Все же есть на свете про
фессии, связанные с вол
шебством. Посудите сам-и: 
пройдут дни, трогательный 
маленький Мыцык и леже
бока Кыцык, которые сейчас 
нарисованы на бумаге, ожи
вут. Они появятся на сце
не и позовут ребят в пре
красную страну сказок...

Н. ИВАНОВА.

И ОПЯТЬ ДВА ВЫХОДНЫХ»•#

Закончилась трудовая не
деля. От того, как продуман 
штабами выходного дня 
наш досуг, зависит во мно
гом и наше настроение. Хо
рошее впечатление и при
ятные воспоминания оста
нутся у рабочих юоллекти- - 
вов подшипникового завода, 
где красочные объявления 
в цехах, общежитиях при
глашают всех на слет пере
довиков производства. Он 
откроется во Дворце куль
туры 29 января, в 6 часов 
вечера. В  торжественной об
становке лучшим бригадам, 
сменам будут вручены пере
ходящие знамена. Поздрав

ления друзей, памятные по
дарки, почетные грамоты — 
так закончится чествование 
передовиков производства. А 
в воскресный день двери 
этого клуба открыты для 
любителей словесности.
Здесь в 19 часов начнется 
заседание клуба книголю
бов.

Интересной предполагает 
быть программа вечеров в 
общежитиях этого завода. 
Литературный вечер, заня
тие клуба «Подружка», ве
чер отдыха, конкурс «Поже
лайте нам удачи» — многое 
Предусмотрели организато
ры отдыха.

Содержательна и насы
щена программа выходных 
дней и у работников мано
метрового завода, фабрики 
«Сибирячка», у тех томичей, 
кто придет во Дворец куль
туры «Авангард». В  эти 
дни здесь пройдут лекции, 
спортивные соревнования, 
занятия кинолектория,
«Клубы веселых и находчи
вых», культпоходы.

Теперь о спо*рте. В бас
сейне «Труд» — первенство 
города по плаванию, а на 
лыжной базе ДСО «Спар
так» — зональные соревно
вания Сибири по лыжным 
гонкам. Томский областной

совет по туризму и экскур
сиям 29—30 января органи
зует соревнования туристов 
на кубок Сибири и Даль
него Востока. В  первый 
день у спортсменов марки
рованные трассы, на сле
дующий — эстафетное ори
ентирование.

В эти дни литературная 
общественность отмечает 
восьмидесятилетие В. Ката
ева. Библиотеки №№ 3 и 7, 
центральная городская го- 
товят к этой знаменатель
ной дате выставки книт пи- 
сателя, беседы, выпускают, 
устные журналы.

А. ДЕЯНОВА.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

СУББОТА, 29 января
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.10. «В кон
цертном зале Томской филар
монии». 9.40. «Почтовый ящик 
радио». 14.00. «Сфере обслужи
вания —  высокое качество». 
14.20. Русские народные песни 
поет дважды Краснознаменный 
ансамбль песни и пляски Совет
ской .Армии. 14.40. Радиоклуб 
для родителей. Выпуск 71-й.

Томская городская теле
фонная сеть ставит в извест
ность абонентов города и 
подстанции «Техучилище», 
что с 29 января 1977 года, в 
связи с реконструкцией 
станции АТС-2, номера або
нентов подстанции «Техучи
лище» изменяются: вместо
первых трех цифр 290 бу
дет два номера 21, напри
мер: был номер бюро ремон- 

— будет 21-200, 
290-500 — будет

21-500 и т. д.
Городская телефонная сеть.

МЕНЯЮ трехкомна-тную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Кургана на равно
ценную или двухкомнатную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 4-91-33.

Концертный зал филармонии
29—30 января

ВЕЧЕРА ФОРТЕПЬЯННОЙ МУЗЫКИ
Заслуженный артист РСФСР, лауреат международных 

конкурсов Сергей ДОРЕНСКИЙ.
В программе: произведения И. Баха, Л. Бетховена,

Д. Шостаковича, С. Прокофьева.
31 января

«ДОЖИТЬ ДО РАССВЕТА»
(моноспектакль по повести В. Быкова) 

Исполнитель — Арсений ГУЛЬВИНСКИЙ.
Режиссер — Лидия Горелова.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Томский областной драматический театр
1, 2, 3, 8, 9, 15, 22 февраля

ПРЕМЬЕРА
Г. Полонский

«ДРАМА ИЗ-ЗА ЛИРИКИ»
(пьеса в 2-х действиях)

Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.
Открыта предварительная продажа билетов на все объ

явленные спектакли.

30 января на центральном рынке г. Томска облгютрео 
союз проводит расширенную

МЕЖРАЙОННУЮ ЯРМАРКУ
по продаже промышленных и продовольственных това

ров.
В ярмарке принимают участие организации потреои- 

тельской кооперации Томского. Шегарского, Кожевни- 
ковского, Бакчарского, Кривошеинского, Чаинскосо, Аси- 
новского, Зырянского, Первомайского районов. ■

На ярмарке будут представлены: пальтовые ткани,
мужская, женская, детская одежда, трикотажные изде
лия чулки, носки, головцые уборы, импортная обувь, 
резиновые сапоги, сумки женские, подушки, игрушки, 
металлические Лодки, туристические платки  велосипе
ды духи, одеколоны, посуда, строительные и хозяйствен
ные товары, будет организована книжная ™ртовяя

В ярмарке примут участие Томская универсальная 
торговая база и Асиновск-ая межрайбаза оолпотреосоюза.

Горкоопторг организует торговлю на ярмарке яблока
ми °  су ад Фру к т а > консервной продукцией, свежей ято- 
лой и другими продовольственными товарами. _
Д в  ярмарке принимают участие предприятия ооществен- 
ного питания Томского, Асиновского и Кожевниковского 
районов.

Уважаемые товарищи! Посетите нашу ярмарку.

та 290-200 
был номер

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на работу в Томский инженерно-строитель
ный институт: старших библиотекарей с высшим образо
ванием, инженеров в метрологическую лабораторию, 
старших лаборантов с высшим образованием, учебных 
мастеров., машинисток, домоуправа, техника, дворников, 
начальника отдела снабжения, бухгалтера, гардеробщиц, 
столяров, завхоза в библиотеку, кассира, старшую маши
нистку, шеф-повара, кухонных работников.

Обращаться по аресу: г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Детскому дому №.5 требу
ются: повар, ночной дежур
ный, прачка, баянист.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. М. Горького, 
35.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную, квартиру в 
г. Караганде на двухкомнат
ную или однокомнатную бла
гоустроенную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул.
Льва Толстого, 65, кв. 7.

Томскому драмтеатру тре
буются: старший инженер
по вентиляции — кондицио
нерам и фреоновым установ
кам, инженер-сантехник.

Администрация и общест- 
венные opi анизации авто
ремонтного завода с при
скорбием ' извещают о смер
ти работника завода 

КОЖЕМЯКИНА 
Алексея Афанасьевича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.
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